

# EL FARO DE LEUTA

AÑO III.-NUMERO 665

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Viernes, 4 de diciembre de 1936

## Destrozada la ofensiva roja de días anteriores, los marxistas no dieron señales de actividad en el día de ayer

Unicamente en el frente de Villarreal atacaron los rojos, causándoseles enorme número de bajas.- Se confirma que en el sector asturiano no se causaron mas de mil bajas al enemigo. En el frente madrileño, las fuerzas nacionales, consolidaron las posiciones últimamente conquistadas a los rojos

### Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información  
Salamanca. -- (Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 3 de diciembre de 1936)

**EJERCITO DEL NORTE**  
Quinta división. -- Tirroteo sin importancia.  
Sexta división. -- Frente de Vizcaya. -- Cañones y fuego de ametralladora algo más intenso que en días anteriores.

En el Norte de Alava continuó la presión enemiga sobre el frente de Villarreal, sufriendo el enemigo, grandísimo número de bajas y siendo las nuestras muy escasas.  
Séptima división. -- En los tres frentes de Guadarrama y Somosierra cañoneo sin consecuencias; en el frente de Madrid se han consolidado las posiciones alcanzadas en días anteriores.

Octava división. -- En Asturias, después de los fracasados ataques del enemigo a nuestras posiciones, ha disminuido la presión de los rojos.  
Los prisioneros recogidos en el día de hoy, con golpes de mano llevados a cabo por nuestras tropas, confirman el durísimo quebranto que están sufriendo los contingentes rojos; aseguran que pasan de mil las bajas sufridas en el día de ayer, necesitando para evacuar solo los muertos, veintiseis camiones.

También dieron cuenta los prisioneros, del disgusto que reina en el campo y en el pueblo por la continuación de una guerra en la que no hacen más que sufrir descalabros.  
División de Soria. -- Se llevó a cabo un pequeño avance en el frente de Guadalajara.

**EJERCITO DEL SUR**  
Sin novedades dignas de mención.

**COMUNICADO OFICIAL DEL EJERCITO DEL NORTE**

Situación general hasta las veintidós horas del día 3 de Diciembre de 1936.  
La actividad del enemigo, que había sido intensa en las jornadas anteriores, principalmente en todo el frente Norte, ha disminuido en tal forma sin duda por el quebranto sufrido, que no ha dado en absoluto señales de aquella actividad en aquellos de los sectores de aquel frente, donde la había iniciado con gran empuje, actividad y preparación.

Por nuestra parte la actividad de las fuerzas de este Ejército se ha manifestado en la jornada de hoy, en el sector de Sigüenza, división de Soria, donde ha continuado el avance, alcanzándose importantes posiciones; en el frente de Alava, sexta división, en el que se ha progresado así mismo y en el frente aragonés, sector de Teruel, perteneciente a la quinta división.

La situación de conjunto continúa sin modificación, conservando el aspecto favorable.

"LA ACTION FRANCAISE".-23 de noviembre de 1936

### No existe Gobierno en Francia...

"Le Temps" demuestra plenamente que no tenemos Gobierno en Francia, sino una dictadura comunista (claro está que no se atreve a pronunciar esta palabra) la cual no es aún dueña del todo de la situación, pero que sin embargo está próxima a serlo.

En todas las ocasiones y en todos los casos, con una fría resolución, una perseverancia incansable y una increíble mala fe los comunistas desde hace seis meses han saboteado los esfuerzos del Gabinete, poniendo así en ejecución su conocida táctica que consiste en sostener oficialmente a los Gobiernos de izquierda, pero condenándolos al fracaso, creando así un estado continuo de desorden favorable a sus designios.

Así vemos por ejemplo que en materia social, el Partido Comunista, que domina y empuja a la C. G. T. (Confederación General del Trabajo), ha perpetrado las ocupaciones de las fábricas, a pesar del compromiso formal del Ministro de la Gobernación y del Presidente del Consejo ante el Parlamento, que además declararon ilegales estas ocupaciones. De modo que los comunistas haciendo caso omiso de las observaciones de la izquierda democrática del Senado y de las exigencias de los radicales en el Congreso de Biarritz han obligado al Gobierno a obrar a pesar de sus promesas reiteradas, en contra de la política que propugna los mejores elementos de la mayoría y el interés exclusivo de los elementos extremistas.

Las cosas han llegado a este extremo y no hay posibilidad de que pueda durar indefinidamente esta situación ya que el país actualmente no se encuentra gobernado. Es inconcebible que el destino de una gran Nación, en la situación actual de Europa, dependa de la voluntad o el capricho de un partido minoritario, cuya sola fuerza es su audacia y la debilidad de sus aliados. La política de una mayoría cualquiera que sea, debe al menos satisfacer a los que las integran. En Francia, por culpa de los comunistas que fomentan el desorden del interior, y cuya actitud en los asuntos exteriores crea el peligro de graves complicaciones, estas condiciones no se dan por el momento.  
Por todo remedio, "Le Temps", se limita a exhalar un suspiro: "Esperamos que la reanudación de las tareas parlamentarias, ponga fin a este equívoco que tanto daño ha hecho y puede seguir haciendo".

Esta apreciación de "Le Temps", si bien es solemne, nos parece poco seria.

## Habla Salamanca la Excelsa Patrona de la Artillería

(INFORMACION DE Prensa FACILITADA POR LA SECRETARIA DE Prensa Y PROPAGANDA DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO)

### ELEMENTOS DE COMBATE

La fuerza militar está integrada por la moral y el material.  
La moral está dentro del alma y es la dirección que mueve los más puros sentimientos. Cuando está inspirada en la fe, en el ideal puro y noble de la Patria y la Religión, se lleva adelante el valor para superar el heroísmo. El heroísmo es sobrepasar el valor, sufrir con alegría y dar la vida por el ideal puro y santo.

El material se compone en su esencia de hombres y material propiamente dicho y cantidad.  
La moral de nuestras tropas y de todos los españoles que están a nuestro lado es magnífica.

Cuando nuestra gesta pase a la historia se calificará de heroísmo sublime. El Alcazar de Toledo es el símbolo de nuestra moral. Esta manifestación está bien probada en todo momento. Los hombres y el material están distribuidos en el Ejército que, como es sabido, se compone de ejército del aire, ejército de tierra y ejército de mar.

Nuestro Ejército del aire es tan poderoso que pudo llevar su acción a todos los lugares, por lejanos que se hallen, siendo sus disponibilidades enormes y aun desconocidas del todo. Nuestros aviones llevan derribados ciento veinte aparatos enemigos y además algunos de ellos están aprestados y se utilizan por nosotros.

Un aviador nuestro lleva derribados quince cazas enemigos. Esto sólo un aviador nuestro. Los servicios que realiza nuestra aviación son asombrosos. La discreción natural en la guerra nos impiden dar detalles que son altamente satisfactorios.

En el Ejército de tierra poseemos grandes unidades. No vamos a dar nuestro orden de batalla, por la discreción a que ya hemos hecho mención.

El Ejército de tierra, como todo el mundo sabe, se compone de las distintas armas.

El arma decisiva del Ejército de tierra es la infantería y la nuestra es "LA INFANTERIA ESPAÑOLA".

No somos nosotros los que, en estos momentos, vamos a decir lo que vale nuestra infantería, se lo dejamos que lo haga el enemigo, si para juzgarla emplea los datos precisos del terreno que ha conquistado nuestra infantería y de las bajas que les ha causado.

El Ejército de mar. Aquí cumpliendo nuestro deber de no dar cifras ni señalar lugares, decimos que somos los dueños del mar.  
En todas partes, lo mismo sobre tierras fortificadas, donde han causado grandes daños al enemigo, que contra sus navíos a los que han hundido y producido grandes averías, nuestros barcos son dueños absolutos del triunfo.

En resumen, que nosotros pasamos nuestra bandera triunfante, pero aún queremos más, y pronto lo tendremos.  
Todo el conjunto de nuestro Ejército depende de nuestro Mandado, del Mando único, que ejerce el Jefe del Estado, EL GENERAL FRANCO!

### CONSEJOS A LOS BUENOS CIUDADANOS

Persecución y vigilancia ciudadana contra el espionaje  
Es un hecho natural en las

### Dos órdenes de la dirección de Prensa y Propaganda

**LOS PARTES Y NOTICIAS OFICIALES OCUPARAN LOS LUGARES PREFERENTES DE LOS PERIODICOS. - LOS MEDIOS DE DIFUSION SE ENFRENTARAN CONTRA LA CALUMNIOSA CAMPAÑA DEL COMUNISMO**

La Dirección de Prensa y Propaganda del Cuartel General del Generalísimo, que preside el General Millán Astray, ordena: Primero. -- Serán publicados en la Prensa, de ahora en adelante, el parte del Cuartel General del Generalísimo, en el lugar habitualmente destinado al artículo de fondo y a continuación de él todas las órdenes, avisos, comunicados, etc., que remita esta Dirección de Prensa y Propaganda y todas las que envíen las autoridades de la respectiva localidad y cuantas informaciones oficiales sean radiadas por las emisoras oficiales.

Aquellos periódicos que por alejamiento de distancia reciban con retraso las informaciones, las darán publicidad aunque lleguen retrasadas.

Segundo. -- En lo sucesivo y consignados a Dirección de Prensa y Propaganda, remitirán los periódicos y toda clase de publicaciones, dos ejemplares, utilizando los medios de transporte más rápidos.

Tercero. -- En todas las radiomisiones en las que se vaya a comunicar noticias oficiales se interpretará el himno de La Legión que empieza: "Soy valiente y leal legionario...", terminando con el himno de Falange o el del Requeté.

### CONTRA LA DIFAMACION ROJA

En vista del recrudecimiento de la campaña de difamación y calumnia que por los comunistas se hace en el extranjero, se esforzará todos nuestros medios de difusión en rebatirlos, poniendo de manifiesto sus atrocidades, sus asesinatos, sus robos, incendios, devastaciones, así como también la falsedad de sus noticias calumniosas.

Para ello nos bastará señalar y demostrar claramente que nuestra conducta energética y arrolladora lo es en el combate, pero no es así, en forma alguna, de manera criminal ni abusiva, ni siquiera con los enemigos en nuestras manos.

La Prensa publicará continuamente un entrefilet que diga: "Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores".

### EN LA PROPAGANDA ROJA Y COMUNISTA INTERVIENE LARGO CABALLERO

Largo Caballero, en su ridículo papel de Jefe del Gobierno, que no es Gobierno, y en la sesión del Congreso, que no es Congreso, celebrada en Valencia, dijo que reunía las Cortes cumpliendo un precepto constitucional.

¿Con cuál Constitución cumplía? ¿Acaso con la de la Unión Republicanas Socialistas Soviéticas, Repúblicas Socialistas Soviéticas?

Porque no lo es con la de la República Española, a pesar de estar hecha bajo la tiranía socialista, que, traicionariamente, ha convertido en comunista.

Y eso no lo dice la Constitución española.  
Dijo que a la defensa de Madrid ayudaban todas las provincias que están a su lado, que no están a su lado, sino bajo la tiranía rusa.

Y también que les apoyaban otros que estaban en las nuestras. Bien saben ellos que eso no es cierto.

Esos desgraciados de sus provincias van al combate amenazados por las ametralladoras que colocan detrás, manejadas por asesinos de la peor especie.

Y sino, si no los engañan y los amenazan para que combatan contra nosotros, ¿por qué esos que llaman paladines del pueblo que dicen que lo van a redimir, por qué no los dejan que lleguen a ellos las noticias verdaderas de lo que estamos haciendo en la guerra? ¿Por qué hacen intranferencias a nuestras radios?

Y es que se ven claras y patentes sus mentiras, cuando anuncian sus victorias, como ayer, que decían que nos habían derribado cien aviones, y bien saben ellos que es al revés. Mejor dicho, en vez de decir cien debían haber dicho ciento veintiseis, que son, precisamente, los que les hemos derribado nosotros a ellos.

A este mismo lugar acaban de traer hoy el timón de coita de uno de los que fueron abatidos ayer en Talavera entre los tres derribados.

Iba pilotado por dos individuos, uno que resultó muerto al caer, que era ruso, y el otro que

resultado herido ha manifestado que es checoslovaco, pero parece ruso también.

Dijo también Largo Caballero que sobre Alemania e Italia caerá la responsabilidad de la sangre que se vierte en España ¡Mentira! La responsabilidad es de ellos y en cuanto al extranjero, de Rusia, primero, del Gobierno francés, luego, y después, de una parte de los mejicanos, que auxilian a los rojos.

La sangre española que se vierte ahora es el resultado del acuerdo ruso de implantar el comunismo en el mundo y para ello lo primero era destruir el mundo mismo, como bien se expresa en el libro titulado "Comunismo", página 48, línea 48.

Esto lo sabía Largo Caballero y lo sabía también Martínez Barrio. O sea que la sangre española que se vierte no se podrá achacar a Italia, Alemania y a otras naciones que muestran su simpatía a España, sino a Rusia, y a todos los que les ayudan a ellos.

¿Por qué no leen estas palabras a sus subordinados?

Bien saben Largo Caballero y sus secuaces que si lo hicieran sería despedazados.

Hoy mismo, en el sector de Asturias se han presentado a nuestras filas un camión de guardias de Asalto, que estaban al lado rojo. ¿Por qué vienen a nosotros, si la victoria es de ellos y es una gloria el paraíso rojo?

Peró ya se irán convenciendo de lo que hoy están a su lado. Ya verán entonces los dirigentes de los que les esperan, pero no lo aguardarán porque huyen en cuanto hay el menor asomo de peligro.

Ahora los suyos están enloquecidos por el fragor de la lucha y el terror asiático desencadenado sobre ellos, pero ya se enterarán de la verdad.

### MIAJAS ASUME EL MANDO UNICO

Peró delega algunos servicios

La destitución de Mijajas ha sido confirmada por Unión Radio, que decía esta mañana que con el fin de dar mayor eficacia se había cambiado la Junta de Defensa. Afirmaba que sigue el mando único, pero que delegará algunos servicios en partidos del Frente Popular, entre ellos, los de orden público, como de abastecimientos, transportes y luego ponía un etcétera que no sabemos hasta dónde puede alcanzar.

La Junta delegada de Defensa de Madrid está integrada por comunistas, anarquistas y sindicalistas; es decir, que la propia radio confirma la destitución de Mijajas.

### ¿HUBO O NO BOMBARDEO?

Unión Radio, en su edición de la mañana a las ocho y media de hoy describía patéticamente los efectos de un bombardeo llevado a cabo por nuestros aviones.

A renglón seguido afirmaba que los cazas rojos aparecieron y no dejaron bombardear a los nuestros.

Es fácil hacer la comparación y ver que los rojos tienen perdida la cabeza.

### SIGUEN DESTRUYENDO TODA LA CABALLERIA MORA

El parte rojo dice que su aviación voló sobre la carretera de Extremadura y vió un escuadrón de caballería mora destruyéndolo, matando a todos los jinetes e hiriendo a los caballos que huieron.

Y en su afán de destruir a la caballería mora, con sus mentiras, claro está, no respetan ni a los caballos.

### UNA ALTA AUTORIDAD INGLESA ACUSA A LOS ROJOS

Un profesor de Oxford afirma que la responsabilidad de los daños causados en Madrid ha de caer única y exclusivamente sobre los directivos rojos, que han querido convertir una ciudad habitada en un campo de batalla, sin avisar a la población civil y sin dejar que las mujeres y niños la evacuasen.

### LA ESCUADRA INGLESA DE MALTA CAPTURÓ UN BARCO CON ARMAS PARA LOS ROJOS

De Londres comunican que la escuadra inglesa de Malta se desplegó y capturó un barco ruso con pabellón inglés.

Registrado convenientemente se vió que transportaba cien camiones, procedentes de Rusia para los marxistas de España. Queda confirmado con esto la denuncia de España sobre los métodos soviéticos para pasar armas a los rojos.

Se decía en nuestra denuncia, que faltos de valor para ir al trazo rojo comunista, los barcos rusos habían acudido al hecho extraordinario de usar la bandera inglesa, por lo que pasaban ante nuestros buques de guerra sin que estos los molestasen.

### RESUMEN DE RADIOS ROJAS HASTA LAS NUEVE DE LA NOCHE

Estado moral  
Siguen facilitando noticias falsas y tendenciosas sobre supuestas victorias en el Norte de España para animar el decaído espíritu de las milicias madrileñas.

### CONCENTRACIONES

Es digno de señalar el Congreso de las Juventudes Libertarias celebrado en Valencia donde se tomaron absurdos acuerdos; entre ellos la abolición del salario en las milicias y la abolición de las milicias femeninas.

Se siguen dando órdenes para la evacuación de Madrid.

### Prensa EXTRANJERA

La prensa internacional comenta nuestros éxitos en Madrid y dicen que en la capital pronto ondeará la honrosa bandera bicolor.

Hoy celebra la Iglesia católica la festividad de Santa Bárbara.

Virgen y mártir, esta Santa que según los historiadores debió morir alrededor del año trescientos de la era cristiana, es patrona de la gloriosa Artillería Española, de esos soldados de la bomba, que abren brecha en las filas de la antipatria para que luego, los infantes, carguen a la bayoneta, en esos ataques en que lo es todo el corazón.

La Artillería es como si dijésemos la hermana mayor de las fuerzas de tierra.

Peró... hablemos algo de la Santa.

Según unos historiadores murió en Nicomedia en el año 235 de la era cristiana y, según otros, en Heliópolis, en el 306 de la misma era.

Según la piadosa tradición, Discoro, noble pagano y supersticioso, era su padre, y por ser ella de singular belleza, la guardaba celosamente. Construyó para su estancia una torre donde la encerró, y allí, con ocasión de un viaje que él emprendió, mandó poner para su recreo un baño.

Ella que por su deseo de vida perfecta se había elevado al reconocimiento del verdadero Dios, y se le había consagrado por esposa, rechazó una proposición de ventajoso matrimonio, que su padre le propuso y, en ausencia de éste, a las dos ventanas que daban luz a la torre mandó añadir otra, simbolizando el número, las personas de la Santísima Trinidad y mandó, también, colocar en el baño una Cruz.

Todo ello irritó a su padre que la delató al Pretor de la provincia y la arrastró ante él. El juez condenó a Bárbara a ser decapitada y la sentencia la ejecutó su mismo padre.

En castigo del nefando hecho, un rayo abrasó al monstruoso padre, cuando volvía a su casa.

El martirio se fija en Heliópolis, Egipto, y más probablemente en Nicomedia.

Un hombre piadoso, Valentin, enterró el cuerpo de la popular Santa junto con el de otra virgen, martirizada también, santa Juliana.

El lugar de la sepultura fué muy visitado y consiguió abundantes milagros para enfermos y peregrinos.

La torre con tres ventanas, con ella quiso simbolizar las tres personas de la Santísima Trinidad, son los atributos más corrientes con que se la representa.

A veces tiene un cáliz y una hostia consagrada. A veces se ve un cañón junto a ella.

Como el rayo con que Dios castigó a Discoro por haber asesinado a su hija, a Santa Bárbara, la Artillería Nacional fulmina a los rojos, a los que negaron a Dios, y a los que además de negarle, ultrajarle y escarnecerle, como en esos actos vandálicos y sacrílegos del fusilamiento de la imagen del Sagrado Corazón de Jesús del Cerro de los Angeles, del bombardeo aéreo del Templo de la Virgen española del Pilar y de tantos otros, también los aniquilan por haber querido destruir los sentimientos de catolicidad del pueblo español.

Firmes en sus puestos junto a las baterías, los soldados del emblema de la bomba, hacen rugir las bocas metálicas de sus cañones para abrir brecha y para dar paso a ese otro glorioso cuerpo que es la Infantería española.

Mucho tiene que agradecer España a la Artillería Nacional, y más aún, ahora, en esta gesta hispana, admiración del mundo, en la que se va rescatando la Fé y la Patria.

En esta festividad de Santa Bárbara, en la excelsa Patrona del Cuerpo de Artillería, vayan en nuestra pluma los más cálidos aplausos y los más fervientes vivas para los soldados del emblema de la bomba.

Hoy, a la diez y media de la mañana, en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa, el Cuerpo de Artillería, celebrará una Misa en honor de su excelsa Patrona y, mañana, a las once, en sufragio de los artilleros fallecidos.

No queremos cerrar estas líneas sin agradecer vivamente al Coronel Inspector de las Fuerzas y Servicios de Artillería del Cuartel General de las Fuerzas Militares de Marruecos, y Comandante Militar de la Plaza, don Arturo Díaz Clemente, la galante invitación con que nos ha honrado para asistir a los actos religiosos mencionados.

## ¿Por que no han sido recogidas estas cajas?

"L'ACTION FRANCAISE" ha relatado en su número del jueves 19 de noviembre la extrahistoria de las cajas de hilo de algodón que al General de las Fuerzas Militares de Marruecos, y Comandante Militar de la Plaza, don Arturo Díaz Clemente, la galante invitación con que nos ha honrado para asistir a los actos religiosos mencionados.

¿Qué espera el Inspector LEVEQUE para recogerlas?

¿Tendremos que publicar las fotografías de ciertos documentos que acreditan la incomprensible tardanza de la Administración de Aduanas en recoger las cajas en litigio?

**DOCTOR CANO TORRES**  
Especialista en Fisiología y Venereología  
Sede Social, Nacional, 5  
Sólo 500. 50  
Próximamente se trasladará al número 11 de la misma calle.

**Sanatorio Quirúrgico**  
Sede Social, Nacional, 5  
Sólo 500. 50  
Próximamente se trasladará al número 11 de la misma calle.

## Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores



# Información general de Tetuán

## S. E. el Alto Comisario en Ceuta

### Revista de fuerzas de Regulares

A las nueve de la mañana de ayer jueves, acompañado de sus ayudantes, el teniente coronel señor Otero y Montes de Oca, se trasladó a la vecina plaza de Ceuta S. E. el Alto Comisario, y Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, don Luis Orgaz Yoldi.

El objeto del viaje de S. E. fue el de proseguir su visita de inspección a los servicios de fuerzas militares de la Circunscripción Occidental del territorio.

Después de ser saludado en la vecina plaza por las autoridades militares de la misma, al frente de las cuales se encontraba el coronel jefe de la Circunscripción Occidental, don Emi-

lio March, el General Orgaz pasó a visitar a distintas tropas que en la actualidad se encuentran en Ceuta, entre ellas el sexto tábor del Grupo de Regulares mostrándose S. E. muy satisfecho del perfecto estado de instrucción y elevado espíritu de esas tropas, por lo que felicitó efusivamente a los mandos respectivos de las mismas.

Una vez cumplido el objeto de su viaje, la primera autoridad de la zona emprendió su viaje de regreso a Tetuán, adonde llegó poco después del mediodía.

Seguidamente, el General Orgaz se reintegró al despacho de sus funciones en la Alta Comisaría.

## Para el Aguinaldo del Soldado

### RECAUDADO EN LA ESTACION EMISORA DE LA GUARDIA CIVIL

Quinta lista

Caballero Flecha Gabriel Parra Mata, 1; Idem Luis Parra Mata, 1; Idem Ernesto Fernández Fernández, 1; Id. Joaquín Fernández Fernández, 1; Idem Encarnita Fernández Fernández, 1; Id. Carmina Fernández Fernández, 1; Señorita Falangista Maruja Fernández Fernández, 5; Niña Carmencita Rodríguez Blanco, 15; don Alfonso Martínez Soto y Señera, 25; don Rubén Bibás, 5; Señorita Falangista María Luisa Aragonés Canet, 1250; don Anselma Ara gónes Canet, 1250; don Fernando García Montoto y señora, 15; Niña Carmencita García-Ruiz Bravo Montoto, 5; Señora doña María de la Paz Montoto, viuda de García Abad, 5; señorita María de la Paz Montoto, 5.

D. Jesús José Colas Zapardiel, 5; Botones del Casino de Clases de Tetuán, don José López Vázquez, 18; Banda de Orne tas de primera línea de Falange Española de las Jons de Tetuán, compuesta por el maestro don Rafael Lamet Escobar, cornetín de órdenes don Matías Espejo, don Julio E. Mingullón, don José Sánchez Escudero y don Juan Vélez Vélz, 5; don F. Ramirez, 1; don J. Jiménez, 1; Sidi Hamid Ben Selám, 1; Sidi Mohamed Abdeselám, 1; Sidi Mohamed Benramil, 1; don Francisco Parra Negrete, tambor primera línea F. E., 2; don Luis Vellugo, id., 2; don Francisco Rodríguez, id., 1; D. José Medrano Barrio, 1250; doña Francisca Ortiz de Medra no, 1250; Señorita María de los Santos Damian, 5; doña Luisa Cano de Melgar, 5; don Francisco Melgar Delgado, 5; Niño Miguelito Melgar Cano, 2; Niño Pe luelto Melgar Cano, 2; Caballero Flecha Conrado Melgar Cano, 2; don Bartolomé José Trini dad, 3; don Pedro Padilla Lozano y señora, 10; don José López Sánchez, 5; doña Carmen Alfranca Costa, 250; Caballero Flecha José Luis López Alfranca, 1; Id. Manuel López Alfranca, 1; Señorita Carmen López Alfranca, 050; Caballero Flecha Antonio Gullón Ballesteros, 2.

Azqueta y Compañía Limitada, 200; don Luis Torroba Car tes, Falangista, 100; doña Josefa B. de Torroba, 50; don Leopoldo Torroba Rodríguez, Falangista, 15; señorita Basi Torroba Rodríguez, 15; don Francisco Torroba Rodríguez Falangista 15; Caballero Flecha Pedro Torroba Rodríguez, 10; Id. Luis Torroba Rodríguez, 5; Id. José Torroba Rodríguez, 5; Señorita Flecha Maruja Torroba Rodríguez, 5; Id. Conchita Torroba Rodríguez, 5; Niño Flecha An dróbal Rodríguez, 5; Niña Pili Torroba Rodríguez, 5; don Ginés Martorell, empleado de Az queta, 25; don José Gómez Gon

zález, idem, 15; don Manuel Mon toya Martín, idem, 10; don Fran cisco González, id., 10; Sidi Abderraman Ben Luchá, id., 5.

Total recaudado hasta las doce de la noche del día 2 de diciembre: 4.556'98 pesetas.

## -Noticias varias -

### UN ANGEL

Cuando solo contaba veinticuatro días de existencia ha fallecido el día 2 en nuestra ciudad la angelical criatura María del Pilar Rozano Llodra, hija del distinguido interventor de las Aduanas del Protectorado, don Eduardo Rozano, y de su esposa, doña Julieta Llodra, hija a su vez del conocido industrial de la zona, don José Llodra Salas, gerente de la empresa de transportes La Valenciana.

El acto del sepelio de la tierna criatura, que tan tempranamente ha rendido su tributo a la muerte, llenando de duelo un hogar hasta entonces venturoso, se celebró a las cuatro de la tarde de ayer jueves, constituyéndose la fúnebre ceremonia una sentida manifestación de pesar.

A las generales muestras de pesar que están recibiendo los señores de Rozano y de Llodra con tan triste motivo, pueden unir la nuestra, bien cordial y sincera.

Donativo Patriótico

La Agrupación Patriótica Nacional, constituida por la colonia española de Rabat y extranje ros simpatizantes con el glorioso alzamiento nacional, ha re metido a S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos la cantidad de seis mil cuatrocientas ochenta francos franceses y veintiseis pesetas en moneda española, importe de la primera recaudación efectuada por aquella para aportar su ayuda a la cruzada de liberación iniciada por el Ejército Español.

S. E. el Alto Comisario ha dis puesto que estas cantidades pasen a engrosar la suscripción

En el Palacio del Mexuar

Un te en honor del general Orgaz

S. A. I. el Jalfía de la zona española de Protectorado, noble Emir Muley Hassan Ben El Meh di Ben Ismail, obsequió ayer tarde, a las seis y media, con un espléndido té servido a usanza árabe en los salones del Palacio del Mexuar, residencia imperial, a S. E. el Alto Comisario y Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, General don Luis Orgaz Yoldi.

Acompañaron a S. E. a este gratísimo acto, que tuvo un carácter de cordial intimidad, su distinguida esposa, sus ayudantes, teniente coronel señor Uriarte y comandante señor Otero

Ante el micrófono de la Guardia Civil

## Periodistas y charlistas

En su amena, sustanciosa y diaria charla—vibrante comentario de la actualidad nacional—ante el patriótico micrófono de la estación emisora de la Guardia Civil de Tetuán, el notabilísimo orador don Manuel Alarcón Gofi, decano del Colegio de Abogados de la Zona, puso en la tarde del martes un bondadoso estrambote a su acertada glosa de las noticias del parte oficial de la campaña. Reproduciendo a continuación sus cuartillas, Hemos de agradecer profundamente los elogios que en ellas dedica a nuestro fraternal compañero don Juan Potous—cuyos merecimientos periodísticos y literarios no somos nosotros precisamente los llamados a juzgar—pero sí queremos aprovechar esta nueva oportunidad para subrayar rotundamente las justas alabanzas que el señor Alarcón prodigia en su trabajo a la abnegada, personal y brillantísima actuación del ya famoso "speaker" de la emisora local, don Lorenzo Gómez. En este aspecto, nos es particularmente grato reproducir el inspirado trabajo del señor Alarcón, que dice así:

"En esa "sexta columna" del Ejército Nacional, en la que milito, dos buenos amigos y compañeros de milicia, uno en la Prensa, otro desde esta EMISORA, juzgaron mi diaria labor alabándola en proporciones que, sinceramente lo digo, me parecen exageradas. En lo único que estuvieron justos fue, en la afirmación de mis entusiasmos, de mi cariño a la causa de España, a la que sirvo y serviré desde donde se me ordene, con el sano fervor de un verdadero patriota y con total y absoluto desinterés.

No voy a pagar aquellos elogios; se sentir y agradecer, pero nada más. Y también aprendí a ser justo. Y por hacer justicia a una labor noble y honrada y de enorme valía, tengo que citar dos nombres: JUAN POTOUS, LORENZO GÓMEZ.

Juanito Potous, como familiarmente le llamamos los amigos, era periodista desde antes de saberlo él. Lo sigue siendo. En palabras que el nuestro donde tantos hombres se llaman periodistas, él lo es, sin llamárselo. Su labor en la prensa, no es de hoy. Hace muchos años que Juanito Potous viene dedicado a una labor constante y de positivos resultados, en el periódico. No escribe por llenar cuartillas; no es el galeote de la prensa, amarrado a la idea o a la política de un diario. Su posición le hace sostener y conservar una absoluta libertad en la elección de sus temas y en la exposición de sus juicios, y por eso, sus campañas no fueron nunca partidistas, ni de violencia. Su ideal, servir a su Patria; su empeño, señalar constantemente aquello que estimaba útil se hiciera: combatir, lo que, ya hecho, consideraba perjudicial a los intereses de España dentro de la Zona del Protectorado, lugar de sus luchas en la Prensa.

Y así, desde hace muchos años, sin una flaqueza, sin un desaliento, sin ninguna ambición. Y cuando estalla este Glorioso Movimiento Nacional, toda la fibra de periodista, toda el alma española de Potous, se lanzan con ímpetu bravo a la lucha. Y su pluma, traza renglones hermosos de amor a la Patria; su prosa es canto divino a las Glorias de España, y los artículos de Juanito Potous, ensalzando este movimiento, glorificándolo, habiéndolos de todo lo bueno y todo lo grande que encierra el alma española, se han sucedido, casi a diario, haciéndonos llorar a veces, pensar otros, y deleitándonos siempre.

Sus pasos en la Prensa, seguros, firmes, robustos, nos dan un día el retrato más acabado de nuestra gloriosa y benemérita Guardia Civil; otro, se adelantaron en los corazones femeninos para pedir sus joyas a la mujer, con

frases de escritor-poeta, que acarician y conmueven, y otro, y otro, y todos, sus escritos bordan y tallan con maestría de artista, la senda que recorre nuestro glorioso Ejército; el camino que se abre a nuestra Nueva España.

Por no faltarle nada, no le falta, para ser buen periodista, ni enemigos. Esos adversados, cursis e insustanciales, vanidosos y petulantales culturales del Espasa, que se sienten periodistas porque escriben, y oradores porque charlan; esos envidiosos que, sólo se ven aplaudidos por los elogios que ellos mismos se redactan, tampoco faltan a Juanito Potous, prueba indudable de su valía, y de que, esos tipos, tan magistralmente trazados por Antonio Valdivia, (otro gran periodista al que no tengo el honor de conocer, pero que admiro y a diario me deleita con su "PERFIL DEL DIA") ese eterno crítico de trabajos ajenos, existe y existirá siempre. Copiaba Valdivia, y copio yo, los siguientes versos de Leopoldo Cano, que vapulean a esos malferos:

Dos cosas que no hallarás; Un alacrán sin veneno, Y un neclo, que encuentre bueno Lo que escriben los demás.

Lo dijo nuestro gran Quevedo: "la envidia es flaca, porque no come; muere". Deja Potous que sigan enflaqueciendo sus envidiosos, mientras tus obras y tus actos, hablan por tí.

Ahora el charlista. Pero charlista con mayúscula. O yo no entiendo una palabra de estos menesteres, y puede que no entienda, o la misión del charlista, y más en estos momentos, es la de levantar el espíritu de sus oyentes; animarlos, hacer que rían o lloren, que griten júbilosos, que amen y quieran lo que el charlista desea, que aborrecen y odien, lo que les pida rechacen. ¿Es esa la misión del charlista? ¿Sí? Pues contestármelo ahora: ¿quién la realiza mejor y más cumplidamente que el señor don Lorenzo Gómez, jefe y Charlista de la Emisora de la Guardia Civil de Tetuán? Mejor que él, nadie. Lo dicen, los miles y miles de radioyentes que esperan ansiosos sus charlas, los cientos de cartas que recibe, aplaudiendo su labor, desde los últimos rincones de España y desde el Extranjero, y lo digo yo... porque se lo merece. Pero ya que estamos en momentos de sinceridades, en tiempos de justicia, permítteme que haga un retrato de este hombre y que os exponga su labor. Procuraré copiarlo, lo mejor posible.

Andalúz de pura cepa, pero, no andalúz patoso. Es gracioso sin saberlo, sin pretender hacer gracia. A los pocos días de llegar a Tetuán, todo el mundo conocía y quería, al Sargento Gómez. Respetado sin servilismo, admirado, sin balbez, con igual delicadeza y atención trata a los de arriba que a los de abajo. Para todos tiene, una frase de cariño, de amistad o de afecto. A la Emisora vienen Señoras, Señoritas, Jefes, el niño o la niña, el que llega a dar, o el que va a pedir un favor, y todos, todos son atendidos, y para todos hay una frase amable o una delicada atención. Religioso, profundamente religioso, pero sin alardes ni fanfarranías. Enamorado de su familia, y... PADRASTO hasta los huesos, porque, el Sargento Gómez, tienen un niño, pero... tiene una niña, con unos ojos más grandes y más negros que lata de pepete, a de peseta... con decir que "es el retrato de la Virgen de Araceli, la más guapa de todas las Virgenes". Con este quero advertir que, cuando habla de sus niños, chochea un poco. Ese es el hombre: ahora encerrarlo dentro de un uniforme de Guardia Civil, de los de verdad, y os resultará lo siguiente: UN CABALLERO ESPAÑOL. Nada más; pero nada menos.

Y este caballero no tiene, ni otra ambición, ni otro orgullo, que su Emisora. ¿Cuántas horas trabaja, ni él o sabe, ni le interesa, ni las mide; trabaja cuando sea necesario, y algo más, pero no se entera. Porque el Sargento Gómez considera tan natural paritarse el alma si es preciso, trabajando por su Patria, que las doce o catorce horas diarias que, cuando menos, emplea en su labor, son para él un rato. Como vosotros lo admiráis lo admiro yo; quizá un poquitin más, porque estoy más en contacto con él, y puedo hacerme cargo mejor, de lo que vale y de lo que hace.

¡Si lo vérais en faena! Su cariño a España, no es cariño, es idolatría. En cuanto dice o en cuanto escribe, pone su alma entera, sin reservas ni trabas. Para él, España es: LO MÁS GRANDE DEL MUNDO, y la Guardia Civil, LO MAS GRANDE DE ESPAÑA. Conformes mi Sargento. No hay nada que se le pase, ni nada que no recoja y comente. ¡Y como lo comenta! Aquella charla, sobre la Benemérita Cruz Roja, sus cuentos a los niños, la carta redactada a un Jefe que lo felicitó, las cuartillas de hace pocas noches a la madre que, llorando a su hijo muerto le llevaba para el aguinaldo del soldado, los seis reales que su hijito tenía ahorrados, el envío de gratitud a la Excm. Sra. del General Orgaz, y cien y cien trabajos más constituyen la prueba de la labor abrumadora de este hombre, y de su gran corazón.

Porque eso es, lo que más admiro en el Sargento Gómez. Vosotros, lo imagináis siempre riendo y siempre alegre, ¿verdad? Pues acertáis, porque el Sargento Gómez, ríe, ríe siempre... hasta cuando llora. ¡La de veces que yo he visto lágrimas en sus ojos! Cuando os hablaba de la Cruz Roja, vosotros no sabíais que a ese hombre, las hordas marxistas, le acababan de matar a su hijo, que se hallaba en el hospital de aquella humanitaria institución; cuando besaba con sus palabras, a la madre que perdió su hijo, vosotros no sabíais que este caballero tuvo que romper la lucha de un hijito que se le murió, para costearle el sepelio; cuando hacíais pocas noches os realis con algunos de sus chascarrillos, hacía apenas media hora que había sufrido una descarga eléctrica que le produjo quemaduras de importancia en una mano... ¡y ríe! Ni los dolores del alma, ni los dolores del cuerpo, son capaces de abatir el ánimo gigante, de esta criatura. Alegre, alegre siempre, con la alegría que da el deber cumplido y una conciencia tranquila. Pero con lágrimas; muchas, muchísimas veces, con lágrimas que se desgran por su honrado rostro de Guardia Civil de los antiguos; lágrimas de hombre de corazón, lágrimas de caballero, lágrimas de valiente.

Esta frase que voy a citar, no es mía: "¡las cosas inanimadas, tienen el alma de quien las dirigen!" Esto dijo el Sargento Gómez. Juanito Potous, refiriéndose a esta Emisora. Y acertó plenamente. Por eso, la Estación Radiotelegráfica y Telefónica de la Guardia Civil, Marruecos Español, es... lo que no buscare otra explicación. Es así porque su Jefe se dió su alma, que es grande, poderosa y española, y porque los entusiasmos, la energía y la entereza de este hombre, se trasmite a todo y a todos; a los aparatos que parece vibran con el mismo fervor de quien los crea, y... hasta a las personas que con él laboramos. Por lo menos, a mí: noblemente lo confieso, porque es verdad.

¡Vamos a buscarle un defectillo? Pues allá va. Nunca está satisfecho de lo que hace o de lo que escribe. Siempre cree puede hacer más, y lo curioso es que lo logra, porque, sus escritos cada día están mejor de fondo y de forma, y sobre todo, tienen el valor inimitable de lo que se hace, más con el alma, que con el cerebro. Lee, por ejemplo, el Himno a este movimiento de José M.º de Pemán... "Si yo supiera decir las cosas, como las dice esta criatura", comenta a renzelo seguido... ¿Está claro el defecto? Que es ambicioso, no por él, ni para él, sino para ofrendar una mejor labor a su Patria. ¡Déjelo así, mi querido amigo! Primero, que ya quisieran, muchos que pudieran poder igualarle, y después, que nuestra Patria, lo que más ambiciona y

necesita es, hijos que la sientan y la quieran. ¿No le basta con las razones de su corazón? Pues acuédese del proverbio que dice "el corazón tiene razones, que la razón no comprende". Y las razones del suyo, son como él, de oro puro, de oro de ley. ¿Qué más quiere?

PERIODISTA, Juan Potous; CHARLISTA, Lorenzo Gómez; Dios os pague el bien que estáis haciendo a nuestra España. Os hice Justicia, pero vuelvo a repetirlo: yo no pago; agradezco."

M. ALARCON

## Impresión del día

Cuando nuestros soldados que luchan tenazmente en el frente soportando el frío y miles de penalidades que ofrece la guerra por salvar a nuestra ama da España de las garras del marxismo, reciban las ropas de abrigo que tan generosamente están construyendo numerosas damas, habrán en ellos un gesto de eterno agradecimiento hacia la mujer española que con tanto fervor acude siempre que puede hacer algo útil a la Patria.

Entre las innumerables señoras y señoritas, que abandonan de casi todas las labores, trabajan sin cesar en tan humanitaria labor, se encuentran algunas—que por no herir sus modestias no hacemos mención— que han logrado a entregar en la Cruz Roja un jersey por cada tres días construidos por sus propias manos.

Esto debía de servir de estímulo para algunas damas de la localidad, que tan frívolamente dejan correr el tiempo haciéndose la "toilette" para más tarde lucir el último grito de cualquier casa de modas, dando inútiles vueltas por la plaza de España, completamente ajenas a la santa causa que tan heroicamente defienden nuestros bravos soldados, contrastando con las que sentadas en un banco no dejan de mover sus largas agulias.

¿Pero es posible que ahora haya gusto para exhibir algo que no sea el bolso con los ovillos de lana y las agujas de croché?

SOLANO

## Falange Española de las J. O. N. S. DE TETUAN

### ORDEN DE LAS MILICIAS DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S.

Servicio para el día 4 de diciembre de 1936

Jefe de día: Jefe de Centuria, Jaime Lioret Salinas.

Imaginaría: Jefe de Centuria, Vicente Serradilla Seco.

Patrulla: Dos escuadras de la segunda Falange primera Centuria.

Imaginaría: Una escuadra de la segunda Falange primera Centuria.

Corneta de Guardia en el Cuartel Sanjurjo: José Sánchez Escudero.

Imaginaría: Julio E. Mingullón.

Guardias

Cárcel Mora: 1 jefe 2 subjefes y nueve camaradas.

Prevenición 1 jefe y 6 camaradas.

Jefatura Local: 1 jefe y 4 camaradas.

De la segunda Centuria primera línea.

El secretario local de Milicias

## Gran Hotel ESPAÑA

RESTAURANT

Habitaciones ventiladas

TODO CONFORT, AGUA CORRIENTE

Garage. Económico servicio

AVENIDA SIDI BUHADE ALCAZARQUIVIR

## Carneceras y Abastos

CARNECERIA VALENCIANA DE VICENTE MANUEL

Therera, Cerdo, Vac., Cordero CHACINAS-Siempre encontrará la carne fresca.

Plaza del Mercado (Cajón n. 20)

## Agencia DELGADO

CEUTA-TETUAN

Despachos de Aduanas-Transportes y consignaciones.- Casa en Tetuán: Cardenal Cisneros, 9

## Restaurant Pensio «Miramar» - La Malagueña

Antonio López. - Plaza de España. - Larache

COIDAS POR ARONO Y CUBIERTO.- PRECIOS MODICOS MAGNIFICA TERRAZA

## GRAN PEI UQUERIA DE SEÑORAS

Habiéndose trasladado a la Avenida de la República, antigua fotografía Castro, los afamados ondudores de Brelcona, don Diego Cánovas y señora con los últimos adelantos en aparatos para on ulaciones con corriente y sin ella, no dejen de visitarlos, donde encontrarán esmero y prontitud en los trabajos.

AVENIDA DE LA REPUBLICA : (Antigua fotografía Castro)

## LINEA DE VAPORES

MANUEL CAMPOS PEÑA

Salida semanal del puerto de Sevilla y Huelva para Ceuta Melilla y Larache

Para informes en Ceuta consignatario

## Enrique Delgado Villalva

EN MELILLA FRANCISCO MILLER

EN LARACHE JOSE TORRES ASPE

## 3SE PAQUETE...

que ha de atravesar Marruecos, Regará a su destino rápidamente y en perfectas condiciones, por un precio insignificante.

Servicio de mercancías de A VALENCIANA, S. A.

## Aviso a los consumidores de la Leche Condensada EL BEBE HOLANDES

Se pone en conocimiento del público en general, que a partir de esta fecha el precio de la lata de leche EL BEBE HOLANDES debidamente autorizado por la Junta de Subsistencias, ha sido fijado en 1.10 Ptas. la lata.

Estas latas continúan trayendo sus premios de costumbre

PEDIDAS EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA

Siempre fresca. Siempre igual

El Bebé Holandés no tiene rival

AGENCIA DE CEUTA: JAUDENES, 27.-TELEFONO 365

## Underwood

Participa al público que sólo son máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del título del sello "GASTAR TRUMP" o "GUILLERMO TRINIGER". Res "UNDERWOOD en España" y Zonas del Protectorado español. Desconfía en absoluto de cuanto digan en contrario, exigiendo siempre el certificado de garantía de la casa que las vende, sino de los concesionarios

UNDERWOOD

EDID FOLLETOS A

M. Fernández Benitez S.L.

Iglesias, 3. MELILLA : CEUTA Soberanía Nacional, 49

Saneta, número 37 en Tetuán y Sálucar, 2 en Tánger

## CAFE-BAR VICENTINO

Pastelería y Repostería. Restorán

PRIMO DE RIVERA, 5 TELEFONO 4-9 CEUTA

¿Queréis tomar un café exquisito? Compradle a

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 3

## VIUDA DE SAMUEL SALAMA

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Agentes exclusivos de la "SHELL"

Sociedad Petrolifera Española

Participa al Comercio en General que la importante Compañía Naviera:

### BLAND LINE

ha establecido un servicio de SEVILLA a CEUTA al precio de:

## CUARENTA Y OCHO PTAS. TONELADA

También admite carga para Melilla y otros puertos a precios muy reducidos.

FERMIN GALAN, 20 CEUTA APARTADO 53

¡Comerciantes! ¡Industriales!

¡Contratistas de Obras, etc., etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

## Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

Primo de Rivera, número 81. - Teléfono 989

Anúnciese en "El Faro de Ceuta"

## Ramón Weil y Hermano

Depositario de la

### CERVEZA DAMM

Fábricas de hielo. - Cámaras Frigoríficas -

Aguas Carbónicas y Jarabes

VERMOHUT MARTINI & ROSS

Teléfono número 280

Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

## La Espiga de Oro

PAN ESPAÑOL, FRANCES Y VIENA.—ESPECIALIDAD EN PAN MORENO, PAN CALIENTE A TODAS HORAS. SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110.-Teléfono 478-Ceuta

EL FARO DE CEUTA

PERFIL del DIA

INSTANKEA... Parece una broma hablar del Gobierno de Valencia...

Como Halle Selassie, rey de Etiopia, Largo Caballero, rey y señor de la Región valenciana...

Cada día se hace mayor la idea de que la Sociedad de las Naciones no sirve para resolver en estas cuestiones...

Largo Caballero y Halle Selassie. ¡Qué dos caricaturas más terriblemente trágicas...

Tan ridículo era hablar del Imperio de Abisinia, como hoy lo es hablar de un Gobierno, cuya muerte se decretó el día 18 de Julio...

BANDO

D. ARTURO DIAZ CLEMENTE, COMANDANTE MILITAR DE LA PLAZA DE CEUTA.

HAGO SABER: Por tolerancia de unos, abuso de otros e ignorancia de la legislación vigente...

Segundo.—A los efectos del párrafo anterior se considerará campo exterior todo el terreno del territorio de Soberanía...

Quinto.—Los habitantes de los sectores de circulación prohibida se proveerán de la correspondiente autorización personal...

Sexto.—Transcurrido el plazo que señala el artículo anterior, los contraventores serán sometidos a proceso por desobediencia a la Autoridad Militar.

Séptimo.—Todos los agentes de la Autoridad Militar o Civil, independientemente de quienes por su cargo tienen la misma obligación...

Otra velada, pues, agradabilísima, y que va a llevar a esos bravos muchachos que se juegan la vida en el frente por librar a España de la canalla marxista...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

Negociación de asuntos Sociales INSPECCION DE TRABAJO

A LOS COMERCIANTES E INDUSTRIALES

Comenzadas a efectuarse las visitas de Inspección de Trabajo, a los distintos Comercios e Industrias de Ceuta...

La Inspección de Trabajo, verá por la más exacta observancia de la legislación social vigente...

1.º—Todos los patronos o dueños de establecimientos mercantiles o industriales, sea de la índole que fuese...

2.º—A tener en cuenta en sitio visible de sus respectivos establecimientos, el Cuadro horario de distribución de jornada de trabajo...

3.º—Los establecimientos mercantiles, regulados por Bases o Pactos de Trabajo vigentes, tendrán colocados en sitio visible un cartel indicador de las horas de apertura y cierre.

4.º—Los patronos mostrarán a los Inspectores de Trabajo, el registro de su personal asalariado y las nóminas de los mismos.

5.º—Cumplirán fielmente las horas de apertura y cierre no demorando la salida del personal empleado.

A partir del próximo día 10 de Diciembre, la Inspección de Trabajo, procederá a realizar las visitas reglamentarias que estime pertinentes...

Lo que se hace saber para general conocimiento y en evitación de los perjuicios que se pudieran irrogar.

Ceuta, 28 de noviembre de 1936 El Comandante Jefe de Negociación, Inspector de Trabajo Jefe, Jacobo Guitart

Las Campanas EL MEJOR DE TODOS TUESTE DIARIO Almacenes M. Carrón O'Donnell. 8 TETUAN

Amplio almacén. QUEDARA DISPONIBLE PARA ALQUILAR DESDE EL DIA 10 DE OCTUBRE PROXIMO

Casa Baeza Hermanos. CEUTA - TETUAN - LARACHE

HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES

donde acaban de recibir el surtido de mejor pañería para trajes de caballero que usted puede imaginarse

José Ibañez Canto. grandes almacenes de tejidos y confección

Cerámica de los Casillejos, S. A. Representación de Ceuta

SEÑORITAS. GRAN ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

DIRIGIDA POR PROFESORA DIPLOMADA. Si desea cortar y confeccionar su abrigo de temporada...

El comandante Navarro, jefe de la columna roja "Libertad", ha desertado por no haberle obedecido sus hombres...

El director del Laboratorio, Francisco Trigueros

Otras informaciones radiofónicas

UN REPORTAJE DE RADIO NACIONAL DE LISBOA

EL FUSILADO QUE DEFENDIO OVIEDO

UN BRAVO MUCHACHO CATALONICO Y PATRIOTA FUE HERIDO DE CUATRO BALAZOS MILAGROSAMENTE SE SALVO DE LA MUERTE Y LUCHO HEROICAMENTE EN LA DEFENSA DE LA CIUDAD DOS VECES MARTIR.

ESTRECHO LA MANO A UN FUSILADO. Radio Nacional de Lisboa, 2.º Por primera vez en mi vida he estrechado la mano de un fusilado...

EL LLAMAMIENTO DE ARANDA. Caía la tarde del veinte de julio del año en curso. El entonces coronel Aranda...

LA DETENCION. Pronto surgió su primer tropiezo.

CONTINUA EL MARTIRIO. Por efecto de las heridas Anteriormente...

INFORMACION DE Prensa francesa. Facilitada por el Gabinete de Prensa y Propaganda de la Alta Comisaría

LA ORGANIZACION SOVIETICA EN BARCELONA. Los soviets están creando en Barcelona una afiliada autónoma...

SE HAN BOMBARDEADO NUEVAMENTE OBJETIVOS MILITARES EN MADRID Y EN LOS PUERTOS DE ALICANTE Y CARTAGENA CON TODA TRANQUILIDAD

DE CUATRO AVIONES ROJOS QUE FUERON A BOMBARDEAR TALAVERA DE LA REINA, FUERON TRES DERIBADOS

ATENCION. Se pone en conocimiento de los criadores de conejos que el Laboratorio de Análisis de la zona...

LE MATIN. -27 de noviembre 1936 UN PACTO ITALO-NIPON

LE DEPECHE. -29 noviembre de 1936

LE MATIN. -27 noviembre 1936 UN PACTO ITALO-NIPON

LE DEPECHE. -29 noviembre de 1936

LE MATIN. -27 noviembre 1936 UN PACTO ITALO-NIPON

LE DEPECHE. -29 noviembre de 1936

LE MATIN. -27 noviembre 1936 UN PACTO ITALO-NIPON

LE DEPECHE. -29 noviembre de 1936

LE MATIN. -27 noviembre 1936 UN PACTO ITALO-NIPON

LE DEPECHE. -29 noviembre de 1936

LE MATIN. -27 noviembre 1936 UN PACTO ITALO-NIPON

LE DEPECHE. -29 noviembre de 1936

Señoras de la Inmaculada

La Asociación de Señoras de la Inmaculada Concepción celebrará en honor de su excelsa Patrona una misa cantada el día 8 a las 10 de la mañana en la Iglesia de San Francisco...

Añoche en el Cervantes. La magnífica velada pró aginaldo a nuestros falangistas en el frente

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Reaparición de un colega. En el día de ayer, volvió a reanudarse la publicación del colega de la tarde e informativo, "La Voz de Africa"...

Compra-Venta

CASA J. SALES Pasaje Romero, 16. CEUTA

Continuación de la relación de metálico para atender a los gastos que origina el alzamiento nacional

Table with columns: Circunscripción Occidental - Estado Mayor, Suma anterior, and various entries with amounts.

DOCTOR SALUSTIANO MAS CLER MEDICO

ESPECIALISTA EN VIAS DIGESTIVAS CONSULTA de 11 a 12 (Estómago, hígado e intestinos) Calle Teniente Arrabal, 2.-1.º (esquina a Soberanía Nacional frente a la Iglesia de los Remedios)